

HERALDO DE MURCIA

Año II.—Número 296

Murcia 8 de Marzo de 1899

Dos ediciones diarias

LABORATORIO BACTERIOLÓGICO

DEL DR. LEOPOLDO CÁNDIDO

Consultorio médico—Tratamiento moderno de las enfermedades crónicas y rebeldes. Centro general de vacunaciones. Horas de curación y consulta de 9 á 11 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

MURALLA DEL MAR, 83

VACUNAS: De ternera contra la viruela, antirrábica y contra las enfermedades de los ganados.

SUROS: Normal, anti-diférico, anti-tuberculoso, anti-estreptococcico, polivalente y artificial de Chevron.

JUGOS ORGANICOS: para la aplicación del método Brown Sequard por la vía hipodérmica y por la vía gástrica.

Todos estos remedios se aplican en el Consultorio y á domicilio y se expenden por cajas de seis ó más tubos ó ampollas, á los señores farmacéuticos. Se practican análisis de líquidos orgánicos, esputos, etc.

Para informes y pedidos al DOCTOR CÁNDIDO

Muralla del Mar 83, CARTAGENA

Teléfono núm. 30.—Dirección telegráfica: DOCTOR CÁNDIDO

EL NUEVO PUNTE

Puigcerver ha abandonado el ministerio sin que se prosigan las obras del nuevo puente, único beneficio positivo que iba Murcia á deberle.

Una vez más ha quedado demostrado con este hecho el interés que hacia nosotros sentía ese político funesto, cuya obra en la provincia ha quedado reducida á descomponer y hacer trizas un partido liberal, que fuerte, potente y prestigioso, cometió el error de confiarle su dirección y jefatura.

Puigcerver ha aprovechado su influencia en aquella para dar actas de diputado á sus yernos y parientes, para imponer candidaturas cuneros con postergación injusta é indebida de distinguidos hijos del país.

Los García Alonso, los Fernandez Soler, los Villapadierna, los Pulido, los Alexandre: he aquí su obra. Ellos serán, que le debieron el acceso al Parlamento como satisfacción de su vanidad ó como medio de ocupar lucrativos puestos en las ya perdidas colonias, los que le deban gratitud, no Murcia.

No ha sido Puigcerver para Murcia lo que muy bien pudo ser, un protector; sino un caoico. Podrán algunos deberle personalmente favores, otorgados casi siempre á la ineptitud; pero ni aun su conducta para con muchos de sus amigos, que por serle leales sufrieron persecuciones, ha sido la que corresponde á un político leal y consecuente con los suyos.

Cuando en malhora un malogrado político murciano, le introdujo en la política de esta provincia, habia en esta un partido liberal sólidamente organizado, robusto y compacto, de positivas fuerzas y grandes prestigios. ¿Qué queda de aquel partido? Muchos de los más valiosos elementos que lo constituían figuran hoy en otras agrupaciones, otros se hallan en sus casas, y el partido desorganizado y maltrecho, apenas existe ya, y solo una reorganización que habia de luchar con grandes dificultades para ser realizada con éxito, podría devolverle parte de su antigua respetabilidad: parte solamente, porque el partido liberal no volverá ya á ser lo que fué en otro tiempo.

Otro hombre, que no fuera Puigcerver, hubiera sabido evitar todo esto: hubiera conservado, ya que no acrecentado, lo que encontró: él, por el contrario, ha visto deshacerse la obra de otros, y lejos de apuntalar el edificio que se venía á tierra, ha contribuido torpemente á su derrumbamiento.

Ha podido también fácilmente granjearse el afecto y la gratitud de Murcia, demostrando afán en servir sus intereses: pero como testimonio de su desafección, ahí quedan los pilares del nuevo puente, ahí queda el expediente para la variación de estribaciones durmiendo el sueño de los justos: y no solo esto, sino que uniéndose á la indiferencia y la pasividad la burla y el engaño, se han escrito cartas, por nuestros lectores conocidas, en que se decía, faltando á la verdad, que el expediente se hallaba ya ultimado y que iban á reanudarse las obras inmediatamente.

Ahora tendremos que solicitarlo de otros hombres y de otro gobierno, á ver si con ellos somos más afortunados

que con el Sr. Puigcerver, y se lleva á feliz término la realización de esa importante mejora.

Y entre tanto, que retratos, rótulos de calles, nombramientos de hijos adoptivos, proclaman la imbecilidad de los pueblos, al confiar sus destinos en manos de los políticos de Madrid, que solo atentos á sus egoísmos y á su medro personal, para nada se preocupan de aquellos, como no sea, como el nunca bien ponderado D. Joaquín, para que regalen actas de diputados á sus yernos y paniaguados.

Y lo más sensible es que estas amargas lecciones de la experiencia, no aprovechen para aprender como los listos viven y medran á costa de los imbeciles.

Desde Madrid.

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA.

APLAZAMIENTO ELECTORAL

Sin estar fijada aún la fecha en que han de verificarse las elecciones de diputados á Cortes, se sabe ya que no ha de ser tan pronto como se anunció al constituirse el actual Gobierno.

Las elecciones se harán, no á principios, sino á fines de Abril.

El Gobierno necesita esperar á que se posesionen los nuevos gobernadores, cosa que han de pasar algunos días para que esté hecha por completo; y después darles algún tiempo para que tomen el pulso á los distritos de sus respectivas provincias y vean como ha de manejarse el maubrio electoral.

Entonces será cuando se decida á disolver las Cortes y convocar elecciones para las nuevas.

EL SR. SAGASTA

Ayer visitaron al Sr. Sagasta la mayoría de los exministros liberales, que fueron á cambiar impresiones con el jefe sobre la campaña electoral.

El Sr. Sagasta les manifestó que á cuantos amigos van á despedirse de él, porque regresan á sus respectivos pueblos, les recomienda con verdadero encarecimiento que, sin perder día, comiencen los trabajos y se apresten para la lucha.

Muéstrase muy seguro el Sr. Sagasta de traer á las próximas Cortes una numerosa minoría que seque su política y que sin vacilaciones acepte su jefatura.

En cuanto al desarrollo de todo el plan de campaña, el Sr. Sagasta espera el curso de los sucesos, para en vista de ellos ir, hasta donde sea preciso, en defensa de la libertad.

No tiene decidido aun cuando reunirá á los exministros de su partido, para trazar línea definitiva de conducta.

CONSEJO DE MINISTROS

Al anochecer se celebró Consejo de Ministros.

Se ocuparon los ministros de las reformas relativas á Guerra.

Trataron del pago á los repatriados y convinieron en que es urgente y debe hacerse.

El Sr. Villaverde trató de la liquidación del ministerio de Ultramar.

El Sr. Gomez Imaz expresó el estado en que se encuentra la Marina y las reformas que precisa introducir en su departamento.

Cambiaron impresiones los consejeros respecto á las reformas que piensan hacer.

Estimaron como más urgentes y necesarias las que tienen carácter económico.

Los ministros, al salir dijeron que habían ultimado los nombramientos de gobernadores, pero no quisieron hacer públicos los nombres de los agraciados hasta que la regente firme los decretos.

Se sabe que en esta designación se ha reñido una gran batalla entre Polavieja, Silvela y Pidal.

El triunfo ha sido para Polavieja, que ha conseguido que los principales gobiernos, entre ellos el de Barcelona hayan recaído en amigos suyos.

PRIMER PEDIDO

El ministro de Hacienda Sr. Villaverde, ha pedido al Banco de España treinta y cinco millones de pesetas.

Parte de esta cantidad se destinará al rescate de los prisioneros de Filipinas.

El gobierno ha ofrecido al cabecilla Aguinaldo 200.000 pesos.

El jefe de los tagalos exige 700.000.

El Corresponsal.

7 de Marzo.

Zarandajas

Plaza de Toros del Congreso
FIN DE LA TEMPORADA
(ULTIMA DE ABONO)

A las tres y media ocupa la presidencia el Sr. Vega Armijo.

La plaza está de bote en bote. Se espera una corrida de emociones.

Tras los preliminares de rúbrica, se dá suelta al primer bicho, ó lo que es lo mismo, se lee el resumen de la corrida anterior.

El picador Blasco Ibañez coloca una *puja* magnífica. Pide que se recen un rosario. (Palmas, olés y tabacos).

Azéarate pone un magnífico par de banderillas pidiendo que los matadores que reaparecen hoy en el ruedo ministerial, expongan sus programas para la lidia del país, que siempre ejerce de berrendo.

Vega Armijo está al quite de los nuevos matadores y se expone á un revolcón.

Pasa la suerte de banderillas sin incidencias de ningún género y el matador que viste un magnífico terno color sentido jurídico (vulgo *Vila*), empuña los trastos de matar y larga un golletez á las Cortes.

Bronca en los tendidos. Gritos de: ¡abajo los jesuitas! ¡Miserables! ¡Asesinos! etc. Silbidos, *tacos* y demás aditamentos de las corridas de toros.

El presidente se cubre y toma las de Villadiago, ó sea las de Sagasta.

¡Ah! La entrada al espectáculo era gratuita, como ahora será la salida de los ministros del Gabinete.

LAS CORTES LIBERALES

HAN FALLECIDO

después de leerse el decreto de suspensión.

R. I. P.

Sus afligidos padres D. Mateo y D. Germán, sus padres políticos, el *pucherazo* y la coacción, sus abuelos los *embuchados* y demás familia menuda,

Ruegan á V. que encomiende su alma al diablo y se olviden de su entierro, pues pronto se LEVANTARAN MUERTOS.

El duelo se despide en la Iglesia de San Francisco Silvela el Grande.

Se suplican alforjas.

En Navajas (Castellón) hay vacante una plaza de médico titular dotada anualmente con un haber de... ¡agárrense ustedes bien! de... ¡nue-ve-cien-tas no-ven-ta y nue-ve pesetas! ¿Se han fijado ustedes bien? Nada menos que 999 pesetas al año. ¡Un capital! Cómo que no falta más que diez perros gordos y cuatro mil

pesetas, para tener al año mil duros contentos y sonantes.

Parece mentira que aún haya quien diga la carrera de político, estando la de médico tan bien retribuida!

Como que el médico navajense, haciendo algunas economías, puede muy bien ir vestido... de Adán, y comer suelas de zapatos é ir por fin al cementerio en clase de pupilo estable.

¡Oh, navajenses queridos!

Por gozar tamaño sueldo, el gran Rostchid, de esta hecha se hace médico.

«La Correspondencia de España» después de hablar de Gomez Imaz y del nuevo gobernador de Madrid, publica un suelto titulado: «Los presidios y los establecimientos penales». ¡Guasona!

Leo:

«El gobierno ha dicho al Arzobispo de Manila que contribuya con los fondos de aquel arzobispado á reunir los 7.000.000 que exige Aguinaldo para libertar los prisioneros españoles.

El arzobispo se ha negado rotundamente á contribuir con un céntimo á esa obra, alegando que carece de fondos.»

¡Aaahh!

Del discurso de Pablo Iglesias. «Hemos perdido Filipinas, por no haberse querido conferenciar con Aguinaldo, á quien todos llamaban *mono*, y luego ha resultado *león*.»

Justamente, por considerarlo como un *mono*, nos hemos llevado un *mico*.

Y los yanquis que han sido más *zorros* que nosotros, se sirvieron de él como el *mono* del cuento se sirviera del *gato* para sacar las castañas del fuego.

Y aquí no hemos sido *leones*, nos hemos quedado en *asnos* ó en *gallinas* que es peor.

Nada, que Iglesias dice verdades como templos.

«El Imparcial» echa á vuelo las campanas con motivo del triunfo de Silvela.

Mala cosa, por que si «El Imparcial» hace política, va á resultar política de campanario.

SANTORAL PARA HOY

Santa Cesantia virg. y mártir. En la iglesia del Poder, misa de *requiem* por los liberales, por el padre Silvela de la compañía de... Polavieja.

Se oirá misa en el despacho del ministerio de la Guerra.

Jubileo en el Gremitorio de «El Tiempo».

Velatorio en casa de Romero y Teután.

En casa de estos señores hay procesion, pero de esas que van por dentro. ¡Ah! El color del rito es verde y castaño oscuro.

San Miguel.

ESCULTOR ILUSTRE



AGUSTIN QUEROL

NUESTROS VINOS EN FRANCIA

(DESDE CETTE)

Durante el finido Enero, España ha enviado á Francia por las diferentes aduanas de la República 221.444 hectólitos de vinos ordinarios y 17.042 de licor, que suman en conjunto 238 mil 486 hectólitos. De éstos han ido al consumo francés 197.814 hectólitos valorados en 7.531.000 francos.

En igual mes de 1898 nuestra importación fué de 513.240 hectólitos, lo que hace una diferencia á favor de Enero del mismo año de 274.854 hectólitos.

Italia durante el citado mes de este año ha importado 1.995 hectólitos contra 6.851 que envió en igual mes del año anterior.

En el citado mes de Enero Argelia ha importado á Francia 504.828 hectólitos de vinos; Portugal, 6; Tínez, 11.254, y otros países (ordinarios y de licor), 21.100 hectólitos.

El consumo de nuestras frutas, pues la importación se eleva á bastante mayor cantidad, y que por estar englobada con la de otros países no se puede precisar en absoluto, ha sido en el mencionado Enero del 99 de 8.333.600 kilogramos, valorados en 1.446 francos.

En el mismo mes de 1898 el consumo fué de 5.397.500 kilogramos, con lo cual resulta una diferencia á favor de Enero de este año de 2.936.100 kilogramos.

Durante el mes de Enero último han llegado de nuestra nación 603.500 kilogramos de aceite, habiendo pasado al consumo 420.500, cuyo valor se estima en 223.000 francos.

En Enero de 1898 nosotros importamos 2.536.000 kilogramos, de lo que resulta una diferencia en más para el mes de Enero del 98 de 1.932.500 kilogramos.

Italia durante el mismo mes ha importado 467.400 kilogramos, contra 669.800 que envió en 1898.

En legumbres hemos importado y dado al consumo durante el primer mes de este año 157.300 kilogramos, que se valoran en 204.000 francos, contra 204.000 kilogramos que enviamos en el mismo mes de 1898.

El valor total de la importación española á Francia durante el primer mes del año actual, siempre según las estadísticas francesas, es de 14.764.000 francos y la de esta nación á nuestro país se ha elevado, según su manera de calcular, á 9.791.000 francos, resultando un beneficio á nuestro favor de 4.973.000 francos.

Desde el primero al 31 de Enero, ambos inclusive, han venido de España por el puerto de Cette 42.539 hectólitos de vinos ordinarios y 733 de licor, habiendo pasado al consumo 42.609 hectólitos.

Durante el primer mes del año, ó sea del primero al 31 de Enero de 1899, las importaciones á Francia se han elevado á 357.466.000 francos y sus exportaciones á 238.892.000, por lo que resulta una diferencia en contra de dicha nación de 118.574.000 francos.

El mes de Febrero, como Enero, se ha pasado sin modificaciones notables respecto á los mercados de vinos de esta nación. Se espera movimiento en las transacciones y alza en los precios, pero uno y otra se van retardando de tal modo, no obstante la escasez de buena mercancía en todos los sitios productores de Francia y Argelia y lo adelantado de la estación, que á pesar de estar convencido el comercio de que las cosas no pueden seguir así, se desconfía sin embargo de que esto suceda, por la incertidumbre que domina en todos los espíritus, hasta en aquellos que más claro suelen ver en los negocios.

CARTAGENA

Suicidio.—Baja del pan.—Viajero

A las siete próximamente de anteanoche, la señora Doña Francisca Perez Gallardo, domiciliada en la calle del Carmen núm. 33 tercer piso, se hizo un disparo de pistola. El proyectil le penetró

